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Blog”El Señor me dio hermanos”: ofs

Paz y Bien hermanos, ya se acerca la Navidad, tiempo dichoso y alegre para todos los cristianos, en 
concreto este año con la celebración del octavo centenario de la celebración de la Navidad en 

San Francisco nos regala algo tan grande como es la vuelta a lo esencial de la Navidad, la Encarnación 
de Nuestro Señor. 

San Francisco desea ver, palpar, al Niño en el Pesebre, ver con 
sus propios ojos lo que pasó en Belén y para eso 
sencilla petición, ayudadme a ver y palpar lo que se sintió al ver 
a Jesús en el pesebre, en su humildad, en su desnudez, en su 
indefensión… quizás para quererlo todavía más y comprenderle 
mejor, que Dios se reviste de nuestra humanidad y elige u
simple pesebre, un lugar que es el sitio de comer de las bestias, 
en una noche, en la soledad, en el silencio, escoge un pesebre 
como trono para llegar a este mundo. 
tradición del Belén y el Misterio nos afanamos en preparar l
mejores belenes, que los ríos lleven agua y corran, con norias, 
con montañas, con luces que hagan el día y la noche….

 Le damos importancia a todo lo que rodeaba el lugar del nacimiento del Señor, y curiosamente la 
mayoría de las veces lo que menos trabajo lleva montar, es “el pesebre”, así también esto se extrapola a 
nuestras vidas, ¿dedicamos más tiempo a las cosas del día a día que no son importantes, para que desde 
afuera se vean bonitas, llamativas, vistosas a los ojos de los demás?
vidas, 
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Paz y Bien hermanos, ya se acerca la Navidad, tiempo dichoso y alegre para todos los cristianos, en 
concreto este año con la celebración del octavo centenario de la celebración de la Navidad en 

San Francisco nos regala algo tan grande como es la vuelta a lo esencial de la Navidad, la Encarnación 

San Francisco desea ver, palpar, al Niño en el Pesebre, ver con 
sus propios ojos lo que pasó en Belén y para eso tiene una 
sencilla petición, ayudadme a ver y palpar lo que se sintió al ver 
a Jesús en el pesebre, en su humildad, en su desnudez, en su 
indefensión… quizás para quererlo todavía más y comprenderle 
mejor, que Dios se reviste de nuestra humanidad y elige un 
simple pesebre, un lugar que es el sitio de comer de las bestias, 
en una noche, en la soledad, en el silencio, escoge un pesebre 

 Y nosotros, herederos de la 
tradición del Belén y el Misterio nos afanamos en preparar los 
mejores belenes, que los ríos lleven agua y corran, con norias, 
con montañas, con luces que hagan el día y la noche…. 

Le damos importancia a todo lo que rodeaba el lugar del nacimiento del Señor, y curiosamente la 
que menos trabajo lleva montar, es “el pesebre”, así también esto se extrapola a 

nuestras vidas, ¿dedicamos más tiempo a las cosas del día a día que no son importantes, para que desde 
afuera se vean bonitas, llamativas, vistosas a los ojos de los demás? O ¿ponemos el centro de nuestras 
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Vivir el Centenario 

de la Navidad en 
Greccio 

Paz y Bien hermanos, ya se acerca la Navidad, tiempo dichoso y alegre para todos los cristianos, en 
concreto este año con la celebración del octavo centenario de la celebración de la Navidad en Greccio. 

San Francisco nos regala algo tan grande como es la vuelta a lo esencial de la Navidad, la Encarnación 

 
Le damos importancia a todo lo que rodeaba el lugar del nacimiento del Señor, y curiosamente la 

que menos trabajo lleva montar, es “el pesebre”, así también esto se extrapola a 
nuestras vidas, ¿dedicamos más tiempo a las cosas del día a día que no son importantes, para que desde 

¿ponemos el centro de nuestras 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

vidas, de nuestro corazón, de nuestra alma, para que esté 
bonito, llamativo, digno, para nuestro Señor? Nuestro 
Señor que ve en lo escondido, que nos conoce mejor que 
nosotros mismos ¿le preparamos en este tiempo de 
Adviento un trono digno en el que descansar dentro de 
nosotros? 

Tiempo de preparativos navideños, de comidas 
familiares… Es un tiempo entrañable, en el que la 
mayoría de las veces la nostalgia por los que nos faltan 
nos invade. Pues nosotros como cristianos y 
franciscanos, y más en este año que tenemos este 
Centenario que podemos vivir y compartir con los 
demás, porque el Belén es algo de todos, somos los 
primeros que debemos de vivirlo como lo que es, el  
nacimiento de nuestro Señor Jesucristo, por amor a toda su creación para darnos la vida eterna, y esa 
forma de vivir la Navidad debemos de transmitirla a nuestro alrededor, debemos de vivirla con alegría, 
como quería nuestro Padre San Francisco, deteniéndonos en la contemplación de la humildad, del 
abajamiento, de la kénosis de nuestro Señor, contagiemos esa alegría y llevemos la buena nueva con 
nosotros a todos los demás. 

 

¿Qué elegimos ser en estos días, posaderos, o 
pesebres? Os pido que intentemos pasar de la 
inanición a la acción, a una acción que nos lleva 
otra vez a desasirnos del mundo y de nosotros 
mismos para dejar que el Señor nazca todos los días 
en nosotros. 

No podemos olvidarnos de todos aquellos que 
sufren, los que están en medio de guerras, los que 
viven la enfermedad, los que son vulnerables,  

pidamos al Señor por ellos, para que el Señor sea su cayado, su fortaleza y su ayuda en estos 
momentos tan difíciles para tantas personas en el mundo. 

Os deseo que paséis unos santos días en familia y en fraternidad, y que este nuevo año 2024 llegue 
lleno de bendiciones para todos. 

                                                                                                   Esther Cordero Maldonado. OFS 

                                                                                                                 Ministra de zona. 

“En aquEl día Envió El SEñor Su miSEricordia y dE nochE Su 

cántico… PorquE un SantíSimo niño amado SE noS ha dado y 

nació Por noSotroS… “ 

S. FranciSco dE aSíS 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

El pasado 12 de noviembre, y tal como prescriben nuestras Constituciones Generales, fuimos 
convocados por la hermana Ministra de Zona al Consejo Regional, que se celebró en Toledo, y que es 
el máximo órgano en el que se encuentran representadas todas las Fraternidades de nuestra Zona de 
San Gregorio. 

Nuestro domingo comenzó con la recepción de todos los asistentes por parte de los hermanos de 
Toledo, quienes nos habían preparado un desayuno, aunque el Consejo Regional propiamente dicho 
dio comienzo a las 10:30 de la mañana en la Cripta de San Juan de los Reyes.  

Consejo Regional 

 Empezamos con el saludo y la bienvenida de la hermana 
Esther Cordero, Ministra de Zona, quien presentó a los 
Ministros y representantes de las Fraternidades asistentes, 
que fueron Arenas de San Pedro, Ávila, Carmena, 
Fuensalida, La Puebla de Montalbán, San Esteban del 
Valle, Talavera de la Reina Toledo y Villarrubia de los 
Ojos, dando paso al Asistente, P. José Luis de la Cruz, 
quien hizo la Oración (en ella se combinaron momentos 
de recitación, meditación y dinámicas).  

A continuación la hermana Secretaria, Cristina Medina, procedió a la lectura del acta de la sesión 
anterior, que, al ser encontrada conforme por todos los asistentes, fue aprobada por unanimidad. 

Se fueron desgranando progresivamente los temas relacionados con la Asistencia espiritual, la 
formación y promoción vocacional, cuando el hermano responsable de formación de la Zona, Jesús-
Manuel Plana, informó a todos los presentes sobre el Proyecto de Formación y Promoción de la Zona 
para el próximo trienio, un abanico da actividades de formación y promoción cuyo fin es dar a 
conocer nuestra Orden. 

La hermana Secretaria volvió a tomar la palabra, junto con la hermana Viceministra, Mercedes Peña, 
para informar sobre la necesidad de actualizar los censos de hermanos de todas las Fraternidades. 

Seguidamente tomó la palabra el hermano Tesorero, Carmelo Fernández, quien informó de la 
situación económica de la Zona. 

 



 

  

 

 

Por último, en diversas informaciones, se habló de los capítulos a realizar en las Fraternidades de la 
Zona para el año que viene, así como se acordó que el Encuentro de Zona para el próximo año fuera 
en Villarrubia de los Ojos (Ciudad Real). 

La jornada terminó con una comida fraterna y compartida, en la que pudimos vivir con plenitud 
nuestro carisma, basado en la fraternidad y la alegría y sencillez franciscana. 

 

Recordamos, desde estas líneas, la importancia que tiene nuestra presencia en los Consejos 
Regionales, pues son el medio de expresión de todas y cada una de nuestras Fraternidades y 
suponen momentos de vivencias plenamente franciscanas, donde los hermanos podemos compartir 
nuestros problemas, nuestras alegrías, nuestras inquietudes… 

                                                                                                     J. Manuel Plana Morales  

                                                                                    R. de Formación  Zona S. Gregorio Magno 

Damos gracias a Dios que permite estos momentos de encuentro 
entre los hermanos y, como San Francisco,                                                       

decimos: “El Señor me dio hermanos”. 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

NUESTRAS FRATERNIDADES 

Fuensalida 

El domingo 13 de agosto la Fraternidad de Fuensalida recibió 
la visita de D. Domingo Oropesa, Obispo de Cienfuegos 
(Cuba), sacerdote diocesano de Toledo. 

Estuvo en Fuensalida el año1985, él animó y retomó la Orden 
Franciscana Seglar con sus reuniones mensuales y su capítulo 
electivo que en esos momentos estaba parada, él siempre ha 
tenido ese espíritu franciscano que daba a las reuniones  y a 
los retiros. Hizo a sus padres franciscanos seglares y ahora le 
ha dado mucha alegría de ver como todavía sigue funcionando 
la Fraternidad y nos ha animado y felicitado por los cien años 

 
de presencia OFS en Fuensalida. La Fraternidad recibió a D. Domingo y a las personas que lo 
acompañaban , en la ermita de Nuestra Patrona la Virgen de la Soledad. 

 El Consejo y una representación de  hermanos de la Fraternidad acudieron a recibirlos y a 
saludarlos. En el libro de actas se recogió su visita. 

La Fraternidad le entregó un donativo para su diócesis.      

                                                                                                       Consejo Fraternidad de Fuensalida  

María, Madre de Jesús, es el modelo para escuchar la 
Palabra y ser fieles a la vocación: en ella, como Francisco, 

vemos realizadas todas las virtudes evangélicas. Art. 16 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Arenas de San Pedro 

 

La familia franciscana de Arenas de San Pedro 
celebró la festividad de Ntra. Sra. de la Ángeles en 
el Santuario de San Pedro de Alcántara. 

Franciscanos Menores Observantes, O.F.S 
Fraternidad de Arenas de S. Pedro, Franciscanas 
de la Madre del Divino Pastor, Franciscanas 
Alcantarinas y Franciscanas de la Inmaculada. 

 

Villarrubia de los Ojos 
El día 17 de noviembre, y coincidiendo con la 
solemnidad de nuestra Patrona, Santa Isabel de 
Hungría, la Fraternidad de Villarrubia de los 
Ojos vivió un día de gozo en común unión con 
la Familia Franciscana. Daban su sí definitivo 
con su profesión cuatro nuevos hermanos al 
estilo de vida de San Francisco dentro de la 
Orden Franciscana Seglar: Paula Medina, 
Eduardo Rodríguez, María José Medina y  

 

En la misma Eucaristía se procedió también a la bendición de la imagen de Santa Isabel que varios 
hermanos han adquirido para ceder a la Fraternidad y a la bendición y reparto de los “panecillos de 
Santa Isabel”, que fueron repartidos tras finalizar la ceremonia en la puerta de la Iglesia.   

Francisco Medina adquirían el compromiso de vivir el Evangelio siguiendo las huellas de Francisco 
de Asís.  El acto tuvo lugar en el marco de la Eucaristía, estando presidida por el Padre José 
Méndez, Franciscano de la TOR, y concelebrada por don Julián Plaza, párroco de Villarrubia de los 
Ojos. Todo ello junto a nuestras hermanas Clarisas. Seguidamente tuvo lugar el acto de la profesión, 
muy emotivo, por parte de los nuevos miembros de la Fraternidad, de manos del sacerdote y del 
Viceministro (debido a que la Ministra no pudo estar presente por motivos personales graves), 
acompañados en todo momento de las dos Madrinas de la ceremonia. 

Por último, y para festejar la alegría y el gozo de 
compartir con los nuevos hermanos, tuvo lugar una 
merienda fraterna a la que estuvieron invitados 
todos los asistentes. Damos gracias a Dios, que 
sigue llamando a nuevos obreros a su mies, pues 
todo esto es obra suya, y a San Francisco, cuyo 
mensaje siempre nuevo y siempre fresco sigue 
atrayendo a personas a trabajar por el Evangelio 
siguiendo sus huellas. 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pasaron a gozar de la presencia del Padre, nuestros hermanos: 

Villarrubia de los Ojos: Concha Villegas Juárez. 

Felisa Muñoz Palomino. Enriqueta Peñuelas Utrilla 

Fuensalida: Gloria Díaz 

La Puebla de Montalbán: Aurora Ruiz García  

Dales, Señor el descanso eterno 

El día 12 de agosto tuvo lugar en la 
Iglesia de la Soledad (Hermanas Clarisas) 
el Rezo del Santo Rosario y de Vísperas 
por parte de Fraternidad de la OFS de 
Villarrubia de los Ojos (Ciudad Real-
Zona de San Gregorio Magno), siendo 
retransmitido por Radio María para toda 
España. Nuestra Fraternidad tuvo esta 
iniciativa con la que dimos a conocer a 
todo el país a nuestra Orden y  
nuestro carisma propio de San Francisco. Los voluntarios de Radio María se trasladaron a la localidad 
manchega y desde allí, la Fraternidad, realizó un breve resumen del carisma franciscano seglar, 
pasando después al rezo del Rosario y Vísperas por parte de varios hermanos y hermanas ante los 
micrófonos de la Radio, mientras que el resto de la Fraternidad realizaba lo propio siguiendo el rezo 
por una pantalla que se había instalado en el templo conventual. Las Hermanas Clarisas estuvieron 
con nosotros en todo momento acompañando a la Fraternidad. 

 

Asamblea Nacional JuFra 

 

EL pasado mes de octubre nuestros hermanos  de JuFra 
celebraron Asamblea Nacional  en el Convento de los P.P. 
Franciscanos (TOR) de Quintanar de la Orden. 

 La Zona San Gregorio fue invitada a la celebración de los 
actos programados, en representación de todos asistió la 
viceministra de Zona, la cual les hizo llegar a los hermanos 
de JuFra, la total disposición, colaboración y servicio de 
todos los que componemos la Zona S. Gregorio Magno. 

Muchas gracias por hacernos participes de vuestra 
Asamblea, deseamos que fuera fructífera para todos. 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 Silencio y Oración 
“Delante de cada pesebre, incluso de los hechos en nuestras casas, revivimos lo que 

sucedió en Belén hace más de dos mil años.                                                                    

Y esto debería despertar en nosotros la nostalgia del silencio y de la oración, en 
nuestra vida a menudo frenética. 

Silencio, para poder escuchar que Jesús nos dice desde esa singular “cátedra” que es el 

pesebre. 

Oración, para expresar el asombro agradecido, la ternura, tal vez las lágrimas que 

nos suscita la escena del Nacimiento.                                                                

Y en todo ello.  María es nuestro modelo: ella no dice nada, pero contempla y adora” 

Papa Francisco 

cElEbrEmoS En  navidad  El  amor  y  la Paz  quE 

JESúS ha traído.                                                               

Su luz brilla En nuEStro corazón. 

la Junta dE zona S. GrEGorio maGno            

oS dESEa una  muy FEliz y Santa navidad 


